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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021 des  

Turn- und Spielvereins Hartenholm am 10.03.2022 
 

Beginn: 20:00 Uhr - anwesend: 36 Teilnehmer, davon 35 Mitglieder, 1 Nicht-Mitglied 

 

Top 1: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Anwesenden 

Die 1. Vorsitzende Aline Voss eröffnet die Sitzung. Es werden alle Anwesenden begrüßt, 

insbesondere auch die Bürgermeisterin Frau Büge. Aufgrund von Corona folgende Regeln:  

Es wurde darauf hingewiesen, dass das Ausfüllen der Anwesenheitsliste nötig sei, die 3-G-

Hygieneregelung greift und, dass das Einloggen in der LUCA App als Empfehlung 

ausgesprochen wurde, sowie dass die Hygieneregeln in der MZH eingehalten werden, wie in 

der Einladung und auch Erinnerung per E-Mail am 22.02.2022 und 06.03.2022 an alle 

Mitglieder bekannt gemacht wurde.  

 

Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Genehmigung der Tagesordnung 

Die Einladung zur Jahreshauptversammlung des TuS Hartenholm erfolgte am 22.02.2022 

form- und fristgerecht. Es folgten keine weiteren Änderungen oder Anträge.  

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

 

Es folgt eine Schweigeminute für alle Mitglieder, die unerwartet verstorben sind, dies gilt 

besonders für den Spartenleiter Marco Schütt. 

 

Top 3: Grußwort des Bürgermeisters 

Die Bürgermeisterin Frau Büge bedankte sich für die Einladung zur Jahreshauptversammlung. 

Die Gemeinde hat viele Ideen und auch Vorstellungen, den Verein Tatkräftig zu unterstützen, 

allerdings fehlen die finanzielle Mittel um alles zeitnah umzusetzen. Sie freut sich über die 

neue Sportart Leichtathletik und es soll auf dem Sportplatz einiges erneuert und verändert 

werden, um diese Sportart den Jugendlichen schmackhaft zu machen. Auch die schon lang 

geplanten LED-Lampen in der Mehrzweckhalle sollen bis zum Herbst eingebaut werden.  

Ihr ist aufgefallen, dass gerade die Fußballer sich mit Ihren Familien hier in Hartenholm 

niederlassen. Im Namen der Gemeinde bedank Sie sich, dass trotz der schweren Zeit alle 

Ämter vollständig besetzt sind und allee den Verein weiterhin tatkräftig unterstützen. 

 

Auf der letzten Jahreshauptversammlung 2020 am 23.09.2021 konnten wir Jan Bendel für den 

2. Vorsitz gewinnen. Er stellt den Mitgliedern die aktualisierte TuS Homepage vor. In den 

letzten Monaten wurde dort viel erneuert und es wurde an Mithilfe, Ideen und 

Änderungswünschen an die Mitglieder appelliert, um diese Aktuell und auch nach den 

Wünschen der Mitglieder weiterhin regelmäßig zu pflegen. Die Seiten „Ehrungen“, „Sportler 

des Jahres“ und „Ehrenmitglied“ wurde hinzugefügt, sowie die Verlinkungen zu den 

Spielplänen und Tabellen der Fußballer und Handballer. 

 

Beate Bock stellte sich als Jugendwart in der Runde vor. Der Verein bemüht sich die 

Jugendlichen vermehrt in den Verein zu bringen. Es wird viel für die Kinder und Jugendlichen 

angeboten und auch eine Art Jugendvorstand wie bei der Jugend Feuerwehr wird angestrebt, 

um die Jugendlichen noch mehr in den Verein zu involvieren und an die Vorstandsarbeit 

heranzuführen. 

 

Top 4: Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

a) Rückblick:  

Der Gesamtvorstand tagte 5 Mal im Jahr 2021 und bisher 2 Mal im Jahr 2022.  
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Auch in 2021 gab es aufgrund von Corona wenige Aktivitäten rund um den Verein, jedoch 

wird es von Monat zu Monat wieder einfacher. Dennoch stellen die Sparten ihre Aktivitäten 

vor. Seit Mitte des Jahres 2021 konnte wieder einiges in Präsents stattfinden und so langsam 

scheint etwas Normalität zurück zu kommen. Aline Voss bedankt sich bei den Spartenleitern 

für Ihre Zeit, Ihren tatkräftige Unterstützung für den Verein und die vielen neuen Ideen für das 

Jahr 2022. Stellvertretend wird folgendes von den einzelnen Sparten genannt: 

 

Die Fußballsparte ist weiterhin gut aufgestellt und konnte auch einige neue Gesichter 

gewinnen. Es wurden im März 2022 alle Positionen neu besetzt, zum Sommer ist man noch 

auf der Suche nach einem neuen Jugenobermann, da Robert Kuberka das Amt verlassen wird. 

Zurzeit gibt es drei feste Mannschaften bei den Herren ( 1./2. Herren und Ü30 ), sowie bei der 

Jugend (C/F/G). Eine Spielgemeinschaft mit Schmalfeld u. Hasenmoor im Jugendbereich 

wird aufgrund der Schulgemeinschaft als sinnvoll angesehen und soll zum Sommer starten. 

Momentan sind 150 Mitglieder im Fußball aktiv, davon 42 Kinder. 

 

In der Handballsparte gibt es im letzten Jahr wenig Aktives vorzustellen. Corona hat dem 

Handball sehr zugesetzt. Es gibt nur noch zwei Mannschaften. Davon waren die Jugendlichen 

zeitweise kurz vor dem aus. Aufgrund eines Aktion-Tages in der Grundschule konnte den 

Kindern Informationen und viel Spaß am Spiel vermittelt werden. Dadurch hat sich die 

Jugendgruppe nun fast verdoppelt mit momentan 21 Kindern. Seit 2 Jahren gibt es kein 

Spielfest mehr. Seit Oktober 2021 wurde die Ballspielgruppe wieder zurück ins Leben gerufen 

und viele Kleinkinder von 3-6 Jahren haben sich sehr darüber gefreut. 

 

Die Turnsparte ist die größte Sparte im TuS mit den breitesten und abwechslungsreichsten   

Angeboten für die Mitglieder. Fit mit Baby, Aerobic, Gymnastik, Jazz Dance, Einrad fahren, 

sowie Pilates, Zumba und Yoga sind gut besuchte Kurse. Für Jeden was dabei: ob nun für 

Babys, Kinder, oder auch Senioren. Auch die Tänzerische Früherziehung ist gut besucht und 

es gibt eine Warteliste. Allgemein ist der Verein auf der Suche nach Übungsleiter.-Innen in 

den verschiedenen Sparten. Zum Beispiel wird eine Trainerin für Geräteturnen für die 

Grundschulkinder gesucht, oder auch für die Tänzerische Früherziehung, da Susanne zum 

Sommer ihr Amt niederlegt. Aufgrund von Krankheit ist Nicola momentan nicht mehr im 

Verein aktiv und das Kinderturnen wurde durch Frederike und einigen Eltern weiterhin für die 

Kinder angeboten. Wer Interesse an einer Ausbildung zum Übungsleiter hat ist gerne 

willkommen und auch der Verein würde dort gerne finanziell mit unterstützen wollen. Ami ist 

zurück mit Jazz Dance, Pilates und Zumba. Malte ist mit der Sportart Leichtathletik neu in der 

Turnsparte dabei. Diese Sportart wurde im TuS nun neu ins Leben gerufen und wird schon 

sehr gut mit 21 Kindern besucht. Gerade für die 7-14. Jährigen Jungen ist dies eine tolle 

Möglichkeit einen Sport neu auszuprobieren. Bei mehr Interesse wird überlegt auch zwei 

Gruppen in die Leichtathletik aufzustellen, damit die 7 und die 14 Jährigen gesplittert besser 

in Ihrer Altersklasse gefördert werden können. Wettkämpfe und Sportabzeichen sind 

angedacht, jedoch sollte dafür erst einmal der Sportplatz etwas angepasst werden.  

Die nächsten Leichtathletik Anlagen sind in Bad Bramstedt, Kaltenkirchen und Bad Segeberg. 

 

Die Tischtennissparte hatte ein ruhiges Jahr mit 12 Mitgliedern hinter sich. Aktuell finden 

keine Punktspiele statt. Im November gab es ein paar großartige Turniere zu spielen, bei 

einem erreiche die 1. Herren Platz 4 von 12, eine Kreismeistertitel konnte nach Hartenholm 

geholt werden. Badminton ist mit 12 Mitglieder noch regelmäßig am Trainieren/Spielen. 

 

Die Sparte Volleyball hat in der Corona Zeit viele Spieler verloren, mit den letzten 5 Spielern 

sind leider keine Spiele machbar. Die Sparte Volleyball befindet sich kurz vor der Auflösung. 

Es wird ein Gespräch im Vorstand dazu geben.  
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Die Kraftraumsparte ist froh über ihren im letzten Jahr renovierten Raum. Dies wurde auf 

einigen Fotos den Mitgliedern auch bildlich gezeigt. Momentan sind 12 Aktive regelmäßige 

zu trainieren im Kraftraum. Aufgrund eines gut durchdachten Hygieneplanes und einer 

eigenen Homepage zum anmelden bzw. reservieren des Raumes konnte fast durchgehend 

trainiert werden. 

 

Im Tennis konnte der Sport ausgeübt werden. Aufgrund der Corona Richtlinien waren keine 

Arbeitseinsätze auf dem Gelände möglich, somit wurde Anfang 2022 die Gartenanlage der 

Tennisanlage von einer Firma gepflegt. Dafür bedankte sich Burkhard Peisl herzlich beim 

Vorstand. Ab dem Frühjahr werden die Jugendlichen wieder draußen trainieren und spielen. In 

den Wintermonaten hat das Training in der Halle stattgefunden.  

 

b) Ausblick bis zur nächsten Jahreshauptversammlung 2022:  

Aufgrund der aktuellen Corona Zeit sind viele Aktionen und Veranstaltungen komplett 

gestrichen worden. Gehofft wird auf einige Sommer Aktionen wie das „Sportcamp“, was auch 

seit 2 Jahren nicht stattfinden konnte. Auch ein Tag „ Hartenholm bewegt sich“ ist in der 

Überlegung und Planung.  

 

Top 5: Ehrungen 

Folgende Mitglieder werden geehrt: 

15 Jahre Klaus Buthmann, Jan Kiesow    

25 Jahre Anneke Böhm, Claudia Duborg, Nicoletta Eidecker, Margrit Göttsche, Ingrid 

Meise, Mirko Quade, Dennis Voß, Stefanie Wolf    

40 Jahre Susanne Hartmann 

60 Jahre Horst-Dieter Hartmann 

 

Aline Voss stellt den einen Antrag auf Ehrenmitgliedschaft bei einer Vereinszugehörigkeit von 

60 Jahren. Die Mitgliederversammlung stimmte dem Einstimmig zu. Somit wurde Horst-

Dieter Hartmann anschließend durch Aline Voss und durch Patrik Petersen-Lund die 

Ehrenmitgliedschaft verliehen. Es braucht somit kein Mitgliederbeitrag mehr zu zahlen. 

 

Für das Jahr 2021 macht der TuS Hartenholm alle Vereinsmitglieder zum Sportler des Jahres. 

Die Pandemie ist nicht spurlos am TuS vorbeigegangen, wir haben Mitglieder verloren, aber 

auch neue dazu bekommen. Viele Spiele, Trainings, Veranstaltungen und Turniere konnten 

nicht stattfinden. Stellvertretend für alle Vereinsmitglieder bekamen alle anwesenden 

Mitglieder ein kleines Präsent. Der TuS Hartenholm bedankt und freut sich, dass die 

Mitglieder dem Verein treu geblieben sind und hofft, dass alle so bald wie möglich wieder wie 

vor der Pandemie ihren Sport ausüben können. Anschließend wurde ein Gruppenfoto 

gemacht. 

 

Top 6: Kassenbericht 2021 und Genehmigung des Haushaltsplanes 2022 

Der Kassenbericht 2021 liegt für alle Teilnehmer zur Ansicht vor (PowerPoint). Rita 

Oldenburg erläutert die Details und steht für Fragen bereit. Wie in den Vorjahren stellen die 

Mitgliedsbeiträge die höchste Einnahmequelle dar sowie die Übungsleiterkosten den größten 

Ausgabenposten. Insgesamt ist jedoch anzumerken, dass gut und diszipliniert gewirtschaftet 

wurde und erneut ein kleines „Plus“ zu verzeichnen ist. Der Haushaltsplan 2022 wird von Rita 

Oldenburg vorgestellt und einstimmig genehmigt. Es gibt keine weiteren Fragen seitens der 

Mitglieder hierzu. 

 

Top 7: Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Gesamtvorstandes 

Burkhard Peisl erster Kassenprüfer, verliest den Bericht zur Kassenprüfung vom 05.02.2022, 
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welche er zusammen mit Dominique Kruse bei Rita Oldenburg durchgeführt hat. Die Kasse 

und Bankkonten stimmten und es gab keine Beanstandungen. Die Kassenwartin und der 

Vorstand wurden einstimmig entlastet. Gefreut haben sich die Kassenprüfer, dass Jan Bendel 

bei der Prüfung mit anwesend war. Jan Bendel wollte sich im Allgemeinen um die Einnahmen 

und auch die Ausgaben im Verein informieren. Ein großes Lob wurde auch von Burkhard 

Peisl an Rita Oldenburg ausgesprochen, was für eine tolle Leistung Rita seit Jahren leistet und 

wie Sie dem Verein als Kassenwart zur Seite steht. 

 

Top 8: Wahlen 

Folgende Wahlen sind in diesem Jahr durchzuführen: 

a) Bestätigung der Spartenleiter für den Gesamtvorstand 

Die Leiter der Sparten werden im Einzelnen kurz vorgestellt. Es handelt sich hierbei um: 

 Spartenleitung Fitness / Kraftraum: Kenneth Duborg 

 Spartenleitung Fußball: Patrick Petersen-Lund 

 Spartenleitung Handball: Birgit Timm 

 Spartenleitung Tennis: Burkhard Peisl 

 Spartenleitung Tischtennis/Badminton: Kai Poggensee 

 Spartenleitung Turnen: Frederike Petersen-Lund 

 Spartenleitung Volleyball: Rainer Apfelbaum ( nicht anwesend ) 

Alle Spartenleiter werden einstimmig bestätigt. 

 

Für die weiteren Wahlen übernimmt Aline Voss die Wahlleitung. Sie befragt die Mitglieder, 

ob die Wahl öffentlich oder geheim stattfinden soll. Die Mitglieder entscheiden sich 

einstimmig für die öffentliche Wahl. 

 

a) 2.Vorsitz für 2 Jahre 

b) 2.Kassenprüfer für 2 Jahre 

c) Schriftwart für 2 Jahre 

 

a) Der bisherige 2. Vorsitzende Jan Bendel wir einstimmt wiedergewählt. 

b) Als Kassenprüfer stellt sich Uwe Osterwold zur Wahl, welcher einstimmig anerkannt wird. 

c) Ribanna Mehrkens wird als Schriftwart erneut einstimmig für das Amt bestätigt. 

 

Top 9: Anträge 

Dem geschäftsführenden Vorstand liegen keine Anträge vor. 

 

Top 10: Verschiedenes 

Mit 620 aktuellen Mitglieder hat sich der Verein weiterhin standhaft gehalten. Trotz ein paar 

Kündigungen kommen auch immer wieder neue Mitglieder dazu. Allgemein ist zu merken, 

dass der Mannschaftsport weniger aktiv betrieben wird und auch die Jugendlichen haben 

immer weniger Zeit, sich einem Mannschaftssport zu widmen. Zum 01.04.2022 wird sich der 

Fußballsparten Beitrag erhöhen auf Kinder/Jugendlichen +2€ und Erwachsene auf 4€ pro 

Monat zzgl. der normalen Beiträge vom TuS. 
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Ende: 21.20 Uhr 

 

Hartenholm, den 10.03.2022 

 

 

   

Aline Voss 

(1. Vorsitz) 

Rita Oldenburg 

(Kassenwart)   

Ribanna Mehrkens 

(Schriftwart) 

   

 

 

  

Jan Bendel 

(2.Vorsitz) 

Beate Bock 

(Jugendwart) 

 

 


